



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



Imponente

parada militar con "saldo blanco"

P. 4-5

Imponente

parada militar con "saldo blanco"

TANYA ACOSTA-RAÚL RUIZ-ROBERTO MELÉNDEZ-RAFAEL ORTIZ/REPORTEROS.

Como cada año, el 16 de septiembre se protagoniza el Desfile Cívico-Militar que se lleva a cabo en el centro de la Ciudad de México, con el objetivo de conmemorar el aniversario 214 por la lucha de Independencia de México.

En punto de las 11:00 horas del día de ayer 16 de septiembre, el presidente Andrés Manuel López Obrador arribó al Zócalo de la Ciudad de México para encabezar la ceremonia cívica.

Luego de izar la Bandera de México en el corazón de la Plaza de la Constitución, AMLO pasó revista a los integrantes de las Fuerzas Armadas, Guardia Nacional y demás participantes del Desfile Cívico Militar.

Se despiden secretarios de Marina y de la Defensa

Al tomar la palabra el Almirante José Rafael Ojeda, recordó ante los asistentes que la Marina nació a la par de México, ya como

nación independiente, "conformamos, con orgullo, el primer escudo de la nación", dijo el secretario al tiempo que se refirió con respeto a AMLO y llamó a Claudia Sheinbaum la futura comandante de las Fuerzas Armadas Mexicanas.

"Señor presidente, así rendimos cuentas a la nación, hemos dejado el corazón en cada uno de estos proyectos, correspondemos a la confianza y al lugar privilegiado que nuestro pueblo le ha otorgado especialmente a esta Secretaría de Marina, amor con amor se paga, como usted nos ha dicho. Nuestras tropas se encuentran listas para que, sea el último desfile en el que estamos bajo su mando, enarbola-mos hoy más que nunca las banderas de la esperanza de la honestidad y sobre todo de la justicia", dijo en agradecimiento a AMLO.

Asimismo, dedicó también unas palabras para Claudia Sheinbaum: "Presidenta electa, Guadalupe Victoria dijo en su momento 'cuando el pueblo salta sus barreras casi ningún esfuerzo es bastante poderoso para detenerlo', y nuestro pueblo ha expresado su voluntad. Las y los mexicanos estamos listos para tener

como presidenta a la primera mujer en nuestra historia.

"En tanto, la Secretaría de Marina-Armada de México celebra el hecho y otorga la demostración de respeto y subordinación a quien será nuestra comandante suprema de las Fuerzas Armadas".

Por su parte, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, también se despidió del presidente López Obrador haciendo un repaso por lo mucho que ha crecido la dependencia en los últimos seis años, pues no sólo estuvo a su cargo la salvaguarda de la integridad y derechos de los mexicanos, sino que también fueron artífices de importantes proyectos de la llamada Cuarta Transformación y en sus manos quedó el plan para reconstruir Acapulco después del devastador impacto del huracán "Otis" en octubre de 2023.

"Hoy podemos ver que la Guardia Nacional cuenta con más 130 mil efectivos y 600 instalaciones, logros que reflejan su solidez y la colocan como la tercera institución en la que más confían los mexicanos (...) Señor presidente, a dos siglos del movimiento, los integrantes del Ejército y Fuerza Aérea estamos conscientes de los retos que enfrentamos, gracias a sus instrucciones nos hemos acercado más al pueblo, somos pueblo uniformado", dijo el General Sandoval a manera de agradecimiento.

"En el Ejército y Fuerza Aérea estamos preparados para los retos que se presenten con esta convicción le manifiesto a los mexicanos que sus soldados, como nunca, estamos prestos para seguir cumpliendo las instrucciones que guíe nuestra futura comandante suprema en beneficio del pueblo de México", dijo el titular de la Sedena a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.



CONTINÚA EN PÁGINA 5



PODER. LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



Miles despidieron a **AMLO** en su último **Desfile Cívico Militar** como Presidente

VIENE DE PÁGINA 4

ACOMPÑARON A AMLO

Este fue el último desfile encabezado por AMLO, pues sólo faltan dos semanas para que deje el cargo.

En el templete le acompañaron su esposa, la doctora **Beatriz Gutiérrez Müller**; la presidenta electa de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**; la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), **Luisa María Alcalde Luján**; el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, **Martí Batres Guadarrama**; y la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez Velázquez**; y su vocero, **Jesús Ramírez Cuevas**.

El presidente **Andrés Manuel López Obrador** encabezó su último **Desfile Cívico Militar** previo a que finalice su administración y que el título como comandante supremo pase a la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum Pardo**, el próximo 1 de octubre cuando rinda protesta ante la nación en el recinto del Congreso de la Unión.

En total participaron en el desfile militar: El comandante de la columna del desfile

fue el general **Enrique Dena Salgado**, director de la Policía Militar, inició con el desfile, mientras que la descubierta fue liderada por mujeres motociclistas de la Guardia Nacional, con la participación de 32 banderas de guerra, 15 mil 688 elementos de las tres fuerzas armadas y la Guardia Nacional, 6 asesores extranjeros de países amigos, 143 soldados honorarios, 115 charros y civiles, 753 vehículos terrestres, 92 aeronaves, 21 embarcaciones, 449 caballos, 111 canes, 20 aves, entre águilas y halcones, al final el general **Enrique Dena Salgado**, al presentar su parte de novedades al jefe supremo de las fuerzas armadas, reporto "saldo blanco", y sin novedad.

RECORRIDO DESFILE

El recorrido, de casi 10 kilómetros, inició en el Zócalo capitalino y se extendió hasta el Campo Militar Deportivo Marte, atravesando las principales calles del Centro Histórico.

En el desfile marcharon 18 banderas de guerra, 691 vehículos, 91 aeronaves, 3 embarcaciones, 454 caballos, 91 canes, 21 águilas y halcones, así como 110 charros.

En esta edición se resaltó la importancia de la Guardia Nacional en la seguridad

pública, aportando 47 % de los esfuerzos a nivel nacional.

Los maestros de ceremonia subrayaron que la Guardia Nacional es la tercera institución más confiable del país, sólo detrás de la Marina y el Ejército.

Cabe señalar que se representaron las obras más destacadas del gobierno federal, como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y el Tren Interoceánico.

Por primera vez, personal de la aerolínea Mexicana de Aviación, ahora a cargo de la Fuerza Aérea Mexicana, también formó parte del desfile, así como las unidades encargadas de la seguridad en aduanas y puertos.

El evento sirvió para mostrar las capacidades operativas y el equipamiento de las Fuerzas Armadas, con la participación de más de tres mil cadetes de las escuelas militares y navales.

Finalmente, durante la parada militar, la Guardia Nacional y las fuerzas de tierra, mar y aire reafirmaron su papel en la preservación del orden y la paz social, destacando su aportación al desarrollo nacional con respeto al Estado de derecho.





PODER. LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS

